

Yannick a dit

Déclaration Yannick Le Quentrec Débat d'orientation budgétaire Communauté d'agglomération du Grand Cahors 5 03 2015

Les années se succèdent, les discours se ressemblent

Et l'on attend toujours une hypothétique reprise économique

A travers le portrait qui nous est dressé de l'environnement économique dans ce document, on voit en creux l'inefficacité des politiques d'austérité du gouvernement Hollande

On voit aussi qu'à force de privilégier l'offre au détriment de la demande, les débouchés pour les productions se réduisent dangereusement.

L'exemple de l'Allemagne, souvent présentée comme la première de la classe, est de ce point de vue emblématique.

Dans ce contexte, dire que le chômage devrait légèrement augmenter est un euphémisme.

Nous sommes loin en tout cas de la fameuse inversion de la courbe du chômage et il n'y a pas de quoi s'en réjouir.

Cette politique ne marche donc pas. Elle est inefficace.

Qu'à cela ne tienne, on persiste dans la même voie :

- **En continuant de se soumettre au dogme des 3 % de déficit**
- **En ignorant ses conséquences négatives sur les salariés, les retraités, les jeunes à qui on demande toujours plus d'efforts .**

Concrètement, pour les collectivités locales, cette politique d'austérité se traduit par une baisse de ressources insoutenable avec une ponction de près de 3 milliards et demi d'euros en 2015 qui s'ajoute à une ponction de un milliard et demi d'euros en 2014.

Alors que ces mêmes collectivités réalisent 70% de l'investissement public !

Pour ce qui concerne le Grand Cahors, on passe sur la dotation d'intercommunalité d'une ponction de 536 000 euros en 2014 à près d'un million d'euros en 2015 !

Et la seule parade qui nous est proposée consiste à augmenter le fameux coefficient d'intégration fiscale.

Parade qui fonctionne à son tour comme un cercle vicieux en verrouillant le développement puisqu'il s'agit, soit d'augmenter les ressources fiscales, en puisant dans le porte-monnaie des contribuables, en augmentant par exemple la TEOM alors que la fiscalité est déjà très élevée à Cahors

Soit, autre piste tout aussi nuisible, en diminuant les services publics, en supprimant des structures comme vous le précisez ou encore en s'attaquant aux subventions des associations alors que la population a plus que jamais besoin de tels services en ces temps difficiles. De plus elles représentent des gisements d'emplois.

Et pourquoi faire toutes ces économies au bout du compte ?

Et bien pour financer le pacte de responsabilité, le CIR et le CICE.

Avec comme résultats: un chômage persistant, une financiarisation à outrance des entreprises et une population de plus en plus écœurée par la faillite d'un système politique sous la coupe des intérêts privés.

La question qui se pose : Est-ce crédible de continuer de compromettre à ce point toute l'activité économique et toute la cohésion sociale du pays ?

Pour Cahors à gauche, il est plus que temps de mettre en œuvre d'autres orientations qui réforment structurellement un système économique dépassé, qui ne fonctionne plus en faveur de la grande majorité de la population .

Il s'agit de poser les bases à tous les niveaux d'une société plus dynamique plus équitable et plus égalitaire

Nous avons des leviers pour cela :

Je pense notamment

- 1. à la réforme de la fiscalité**
- 2. à la reforme bancaire**
- 3. à la relance d'une politique de la demande**
- 4. à la transition écologique**
- 5. et d'ores et déjà à la conditionnalité de toutes les aides publiques.**

Tout cela est possible à condition de sortir du carcan gestionnaire pour passer enfin à une action politique digne de ce nom.